

La Voz de Gerona

Escolapía, 2. - 2. Periódico defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia. publicará todos los domingos. **NO ESTA AFILIADO A NINGUN PARTIDO POLITICO**

Anual, 8 ptas.
 Semestral, 4 "
 Trimestral 2 "
 0'15 ptas. número

Año XI.

Gerona 2 de Septiembre de 1928

Núm. 470



EL SEÑOR

D. Sebastián Carreras Suñer

ha fallecido a la edad de 67 años
 habiendo recibido los Santos Sacramentos
 y la Bendición Apostólica

— E. P. D. —

Sus afligidos: viuda doña Rita Ayats Sala, hija doña Encarnación, hermanos Jaime y Rosendo y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, les suplican le tributen un recuerdo en sus oraciones.

Vilademat, agosto de 1928.

municipales acuerdan recurrir al Gobierno en súplica de socorro con cargo a las cantidades presupuestadas al efecto, deberán dirigirse al Gobernador civil de la provincia exponiéndole la situación creada por los acontecimientos y los daños que representa la catástrofe surgida en las familias pobres de la comarca o pueblos damnificados.

Segundo.—Recibida por el Gobernador la petición de socorro, procederá con urgencia, por los medios que tenga a su alcance, a corroborar el primer conocimiento que de los hechos tenga, elevando, con su informe, al Gobierno, si lo estima justo, la petición de los pueblos, justamente con el cálculo aproximado de las cantidades a que ascienden los daños sufridos por las familias pobres o empobrecidas totalmente por el siniestro.

Tercero.—Si la Presidencia del Consejo de ministros estimase que se trata de una calamidad o acontecimiento de carácter extraordinario, de aquellos que pueden ser socorridos con cargo a la partida consignada en el presupuesto para aliviar tales situaciones, ordenará a la autoridad provincial o al Ayuntamiento o Ayuntamientos interesados, que procedan a instruir un expediente de tasación de daños originados a las familias pobres de los labriegos o pescadores, justificándose debidamente el extremo de su pobreza.

Cuarto.—Recibido el expediente en la Presidencia, con el informe que sobre el mismo emita el Gobernador civil de la provincia, se someterá el asunto a la deliberación del Consejo de ministros, y previo acuerdo de éste, se resolverá de Real orden la cantidad con que para auxiliar a los damnificados contribuya el Estado, la que librará a los gobernadores de las provincias.

Quinto.—Las autoridades provinciales y municipales fomentarán dentro de la esfera de sus atribuciones, todas las modalidades de la previsión, a fin de reducir en lo posible el número de riesgos de los labradores y pescadores, y en especial, la implantación de seguros sociales, agrarios y pecuarios, en relación con la Mutualidad Nacional del Seguro Agropecuario del Ministerio del Trabajo y la organización de Pósitos de pescadores.

Para proteger los tapones

Los tapones de las botellas quedan sujetos a diferentes causas de deterioro: en las bodegas; si éstas son húmedas pueden pudrirse o enmohecerse; a veces los gusanos los malogran y otras los ratones los roen. Para protegerlos se les cubre con cápsulas de estaño o bien se les pega con lacre. El primer procedimiento resulta caro y el segundo impone mantener el lacre en fusión mientras dura la operación de lacrar las botellas.

Un corresponsal de «La Nature», el señor Schaefer, indica otro procedimiento práctico y de poco coste.

Una vez se han llenado las botellas y de haberse tapado del modo usual, se prepara una lechada de cemento (un kilo de cemento de Portland en agua, de manera que no resulte muy espesa ni excesivamente clara), en la que hay para más de cien botellas.

La película de cemento que se adhiere tarda poco en quedar seca, y protege perfectamente el tapón.

Para destapar la botella basta dar unos golpecitos con el mango de un cuchillo, por ejemplo; la película se rompe y fracciona del mismo modo que el lacre.

Conservación de las frutas

De unas experiencias realizadas para llegar al conocimiento de los medios más eficaces para asegurar la conservación de las frutas, se ha llegado a los siguientes resultados:

1.º Las frutas recubiertas con serrín de corcho y envueltas con papel de seda, se conservan perfectamente. Por este procedimiento la maduración sigue su curso y conservan el sabor manteniendo un aspecto irreprochable.

2.º Cuando la fruta ha sido embalada recubriéndola con virutas de madera (lana de madera), algunas frutas, como las peras y manzanas, se mantienen en buen estado de conservación, pero merece su calidad.

3.º Si se utiliza la paja de cebada, la fruta no se mancha ni adquiere ningún mal sabor; pero no

El pacto contra la guerra

Este es el tema del día, traído y llevado por la prensa mundial. No deja de tener extraordinaria importancia el que la mayoría de las naciones hayan sabido ponerse de acuerdo acerca de asunto tan halagador como es el de ir contra la guerra, que equivale a trabajar decididamente por y para la paz del Universo. Generalmente se cree que los signatarios del pacto han laborado con buena fé. Otros más suspicaces, los menos, creen que se trata de añagazas para dar sensaciones de pacificación de espíritus siendo muy otras las intenciones y los propósitos.

Nosotros, dentro de nuestra modesta esfera, no participamos del modo de pensar

de estos. No podemos creer que la humanidad en general sea tan ruín como ello supondría; y por lo mismo entendemos que se ha dado con la firma del Pacto un gran paso en pro de la Paz Universal por durante muchos años.

Calamidades públicas

Por el Gobierno se ha dispuesto lo siguiente:

Primero.—Cuando en un pueblo o comarca ocurran acontecimientos de carácter extraordinario, tales como temporales, inundaciones, huracanes, pedriscos, plagas del campo con carácter de violencia inusitada, etc., etc., que por su intensidad y por los daños que originen en las cosechas de los campos o en las pequeños barcos de pesca constituya una calamidad social en la comarca o región en donde ocurran, si las Corporaciones

mantiene el aspecto de frescor que tanto contribuye a darle estimación.

4.º Las hierbas y forraje son las materias menos apropiadas para mantener en buen estado las frutas. El empleo de dichos vegetales las comunica un gusto pronunciado de heno y, a la vez, dá lugar a que se manchen y se pudra.

5.º El serrín de madera hay que desecharlo en absoluto por sus malos resultados.

6.º Las hojas secas mantienen en bastante buen estado las frutas; pero algunas de estas, como las manzanas, se marchitan si se utilizan las hojas para envoltorio.

7.º Cubiertas las frutas de arena, se detiene su sazamiento quedando, por lo mismo, indicado la arena para mantener la fruta conservada largo tiempo.

UNA OPINION TERRORIFICA

El Sol se puede apagar de un momento a otro, quizá mañana

El periódico «Le Matin» publica un curioso artículo del astrónomo Charles Norman, en el cual éste sustenta la peregrina teoría de que un día que puede ser dentro de un año, de un mes o, acaso, mañana, el sol llegará a apagarse, privando, por consiguiente, de luz y de calor, y con ello de vida, a nuestro planeta.

El articulista se basa para hacer semejante afirmación en diversas razones, entre las cuales figuran las siguientes: Es una afirmación muy conocida la de que la Naturaleza no camina a saltos, sino siempre por gradaciones sucesivas e insensibles, con un movimiento continuo y ligado. Tras de recordar esto, el articulista, siguiendo una serie de razonamientos de gran extensión, viene a parar en la conclusión de que hoy se sabe que cada rayo del sol procede de uno de los electrones de este astro, y a fuerza de estar sometido a esa pérdida, que, con arreglo a esa teoría, es la que produce la luz y el calor, llegaría un momento en que el sol no pudiera ya radiar ni aquella ni éste.

Agrega el articulista que el astrónomo inglés Jeads ha puesto de manifiesto, mediante cálculos convincentes, que a consecuencia de la evolución dicha, una estrella cualquiera sufre la suerte de los átomos que la integran, y en un momento dado esos átomos pierden un cierto número de electrones y claro es que, siendo así, la potencia radial de luz y de calor

emitidos por el astro de que se trata disminuye también en mucho. Como las estrellas envejecen y el sol es una estrella decrepita, no tiene ya casi electrones, y acabará por no tener ninguno, en cuyo caso se enfriará totalmente y no calentará ni alumbrará. «Esto—dice el articulista—puede ser cualquier día, y ese día—termina diciendo—la muerte reunirá bruscamente en la tumba a todos los que han sabido vivir tan mal.

Los fosfatos industriales

NITRATO DE SOSA

El nitrato sódico, nitro cúbico o salitre de Chile, es la fuente principal de nitrógeno nítrico empleado en la agricultura. Suministra también el nitrógeno en esta forma el nitrato de potasa, salitre o sal de nitro; pero, a no ser en circunstancias excepcionales, esta substancia no ofrece a la industria agrícola el referido elemento en las condiciones económicas que lo hace aquel.

Los yacimientos de nitrato de sosa ocupan considerables extensiones de terreno en las Costas del Pacífico en Perú, Chile y Bolivia; estos yacimientos reciben la denominación de calicheros o salitrales, y se encuentra en ellos la sal formando montones irregulares y discontinuos cuyo espesor, generalmente pequeño, llega a ser de 4 a 5 metros, si bien, en general, no pasa de 1 metro.

El origen de estos yacimientos se atribuye por unos a la electricidad atmosférica, por otros a la nitrificación de productos nitrogenados de procedencia animal o vegetal. De esta opinión participan los eminentes químicos Mm. Muntz y Girard, que explican el origen del nitrógeno al estado nítrico por la existencia de inmensas cantidades de residuos animales y deyecciones de aves, en los que el nitrógeno orgánico se ha transformado en ácido nítrico bajo la influencia del fermento de la nitrificación al contacto de suelos calizos, resultando de aquí tierras muy ricas en nitrato de cal. A medida que se va formando esta sal la presencia del cloruro de sodio que existe en grandes proporciones en estos yacimientos, origina una doble descomposición que produce nitrato de sosa y cloruro de calcio; esta sal delicuescente en alto grado, desaparece al estado líquido en las profundidades del suelo, quedando en la parte superficial nitrato sódico mezclado con el cloruro de sodio en exceso.

La ausencia de fosfatos que en grandes cantidades se encuentran

siempre allí donde la materia animal experimenta un proceso de nitrificación induce lógicamente a suponer que estos nitratos no ocupan en la actualidad el lugar en que se formaron, del cual debieron ser transportados al en que hoy se encuentran, por la acción de las aguas, que los llevaron en disolución, y al evaporarse dejaron, a un gran estado de concentración, las capas de variable espesor que hoy se explotan.

(Continuará)

Provinciales

DESDE AMER

Ha tomado posesión de la Notaría de esta Villa don José Maria de Prada, después de largo tiempo de estar vacante el cargo. Es un deber ineludible en los moradores de esta Villa coadyuvar al sostenimiento aquí de una Notaría proporcionándole clientela por los medios de que dispongan. La subsistencia de la notaría, unido a la próxima creación de una Caja de Ahorros y de la probable situación de un Juzgado de Comarca, han de ser factores que agrandarán la concurrencia de gentes a esta Villa.

El Ayuntamiento ha dado el nombre de «Calle del Marqués de Estella» a la que hasta ahora tenía el de «Calle Nueva».

Con el diputado provincial señor Bonmati, son cinco los vecinos que irán a Madrid para tomar parte en los actos de manifestación patriótica proyectados para el 13 del actual mes.

El Corresponsal

Generales

Ha fallecido en Vilademàt, nuestro antiguo y querido amigo don Sebastián de Carreras y Suñer, Juez Municipal, a cuyas esposa e

hija y demás familia enviamos nuestro más sentido pésame.

Las vacaciones en las escuelas nacionales de esta provincia han sido prorrogadas hasta el día 14 del actual.

Ha fallecido en Blanes en donde veraneaba, don José Elías de Molins, de Barcelona, presidente de la Junta de Reintegración al Campo, adalid constante de cuanto afectaba a la agricultura, causa que siempre defendió briosamente con sus representaciones en Cortes.

Ha sido nombrado Coronel del Regimiento de Infantería, Asia 55 de guarnición en esta Capital, don José Molins y Camps, persona muy grata a cuantos le han tratado. Unidos nuestra felicitación a las muchísimas que seguramente recibirá por su nombramiento.

Ha quedado constituida la Junta Provincial del Catastro bajo la presidencia del Magistrado de esta Audiencia provincial don Alberio Cortey

El día 31 de Agosto último terminó la veda de la caza, pudiéndose por tanto, ejercitarse por medios lícitos, así la menor como la mayor, desde el día primero del actual, y también a partir del 15 de octubre, usando galgos, sabuesos o podencos, menos en tierras lebrantías, desde la siembra hasta la recolección, y en viñedos, desde el brote hasta la vendimia.

Los animales objeto de la caza son todos los fieros o salvajes o los amanzados que hayan recobrado su primitiva libertad, con exclusión de las aves insectívoras y las hembras de ganado cervuno y sus similares las corzas y gamos.

Este número ha sido sometido a la previa Censura.

Imp. Vda. M. Llach — GERONA

ANTIQUÍSIMA FARMACIA CARRERAS
 BORDILU. — (Provincia de Gerona)
 Fundada por D. F. Carreras el año 1809
 ESPECIALIDAD MEDICINA EN TODAS LAS ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS (Médico, 1841)

Creosótico Carreras.—Las bronquitis, sus complicaciones, su curación, administradas con este creosótico. Y con él y nuestro Digestivo, usados como única preparación para el tratamiento de las enfermedades respiratorias de la infancia, algunas ya avanzadas, y muchos de ellas ya crónicas, en el primer período de la enfermedad.

Precios 6 pesetas botella.

Digestivo Carreras.—Aunque es el más moderno de todos los remedios que se consumen suplen ya a todos los demás. Por sus efectos verdaderamente admirables, ha logrado ser llamado «mercurio» por los enfermos que lo han usado.

Es el mejor remedio para las enfermedades del estómago, hígado y vesícula.—**Quita el ácido del estómago, el reumatismo, el dolor de cabeza, las migrañas, las nevralgias.** Es además, un magnífico preservativo de las enfermedades respiratorias.

Es también un precioso depurativo para combatir las enfermedades hepáticas.

Precios 5 pesetas botella.

Regenerador Carreras.—Por su sabor agradable y por sus efectos rápidos y seguros, es el mejor reconstituyente conocido. Indispensable a los niños en su crecimiento; a las jóvenes en su desarrollo para regularizar y hacer menos molestos los períodos, a las mujeres débiles y a las que crean, para el mejor desarrollo de los hijos y evitar a las madres los vómitos y otras molestias del embarazo. Y es, sobre todo, admirable el efecto que produce en los viejos y en los agotados por los vicios o por el exceso de trabajo mental o físico.

Precios 5 pesetas botella.

Antidémico Carreras.—No solamente es un excelente remedio de reumatismo, articular, muscular y de la vida: es además, un gran preservativo de la proyección y lucha con nuestro Regenerador, mejora al «modo» lo que han sufrido aquejas apoplejadas, que muchos de ellos han recobrado la fuerza y agilidad perdidas, y también la facilidad de expresión. Llegado a haber con él misma claridad, de antes del ataque.

Precios 3 pesetas botella.

Índice de la Dentición Carreras.—Con esta fórmula y nuestro Digestivo, a los niños los niños en el período de la dentición, ha habido población de seres de los dos años que en este tratamiento ha logrado una disminución de peso de 10 a 15 libras, que hasta ahora no se ha movido ni una sola criatura. En la actualidad, el niño, que hasta ahora no se ha movido ni una sola criatura, en el último mes de 1936, solo había ocho distensiones, todas de adultos.

Precios 2 pesetas botella.

Anticongestivo Carreras.—Con esta fórmula y nuestro Digestivo, a los niños los niños en el período de la dentición, ha habido población de seres de los dos años que en este tratamiento ha logrado una disminución de peso de 10 a 15 libras, que hasta ahora no se ha movido ni una sola criatura. En la actualidad, el niño, que hasta ahora no se ha movido ni una sola criatura, en el último mes de 1936, solo había ocho distensiones, todas de adultos.

Precios 2 pesetas botella.

Anticongestivo Carreras.—Con esta fórmula y nuestro Digestivo, a los niños los niños en el período de la dentición, ha habido población de seres de los dos años que en este tratamiento ha logrado una disminución de peso de 10 a 15 libras, que hasta ahora no se ha movido ni una sola criatura. En la actualidad, el niño, que hasta ahora no se ha movido ni una sola criatura, en el último mes de 1936, solo había ocho distensiones, todas de adultos.

Precios 2 pesetas botella.

Anticongestivo Carreras.—Con esta fórmula y nuestro Digestivo, a los niños los niños en el período de la dentición, ha habido población de seres de los dos años que en este tratamiento ha logrado una disminución de peso de 10 a 15 libras, que hasta ahora no se ha movido ni una sola criatura. En la actualidad, el niño, que hasta ahora no se ha movido ni una sola criatura, en el último mes de 1936, solo había ocho distensiones, todas de adultos.

Precios 2 pesetas botella.